

Noticias

GUADALAJARA
INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.

PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSE MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), NIEVES JIMÉNEZ SECO (SOCIEDAD Y CULTURA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO. REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Boixareu Rivera, 113 1ª planta, 19002 Guadalajara. Tfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García.

Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: HALCOURIER.

DE ESTE PERIÓDICO SE DISTRIBUYEN 19.000 EJEMPLARES

La guerra de la financiación

EL CONSEJERO portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, aseguró el pasado lunes en Guadalajara que podría tener sentido la presentación de un recurso ante el Tribunal Constitucional ante el modelo de financiación autonómica pactado por el Gobierno central y los partidos nacionalistas.

Esta medida vendría a sumarse al anuncio ya hecho oficial por las otras dos comunidades gobernadas por los socialistas, y que ya ha sido apoyado por la ejecutiva federal del PSOE. Además, el propio partido socialista se ha reservado la posibilidad de presentar un recurso propio.

El anuncio de García-Page viene a confirmar todavía con mayor plenitud la total ausencia no ya de consenso sino ni siquiera de entendimiento alguno entre los dos grandes partidos políticos estatales acerca de una cuestión tan trascendente para todos como el modelo de financiación.

El acuerdo entre el Gobierno del Partido Popular y

los nacionalistas en este aspecto tiene seguramente mucho que criticar y resultará seguramente mejorable. En este sentido, las críticas formuladas por los dirigentes socialistas castellano-manchegos alcanzan plena legitimidad, máxime cuando lo que buscan, en palabras del portavoz García-Page, no es tan solo la constitucionalidad del modelo propuesto por el Gobierno —eso por descontado— sino la justicia y la conveniencia para los ciudadanos de Castilla-La Mancha. En todo caso, lo más preocupante de la cuestión es que se confirma la ausencia de diálogo entre las grandes fuerzas políticas para lograr un acuerdo en una cuestión vital.

Como es lógico, si no existieran posturas diversas y encontradas, no tendrían sentido los partidos políticos, ni las funciones propias de Gobierno y oposición. Precisamente es esa la columna vertebral del juego y el relevo democráticos. Pero al alcanzar una democracia la madurez, las fricciones son cada vez menores al tratarse cuando se trata de cuestiones verdaderamente esenciales: así sucede en política exterior o en asuntos de terrorismo.

Por desgracia, no se da el mismo consenso en este caso. Los socialistas se agarran a que el partido en el Gobierno rechazó en su día la oferta de diálogo hecha por Felipe González. Esto les ha legitimado para apoyar sin reservas a las comunidades de Ibarra, Chaves y Bono, que ya han anunciado o ejercido su derecho a recurrir ante el Alto Tribunal. Por su parte, el Gobierno ahora hace al PSOE la misma acusación que en su día se hizo en sentido inverso, o sea, obstruir.

A nuestro juicio —y es ésta también la percepción en la calle— es que el debate se ha reducido a un enfrentamiento político sin verdadero fundamento real basado en las cosas. Un acuerdo estable sobre la financiación autonómica pasa necesariamente por no hacer la oposición que hizo el PP cuando los socialistas traspasaron el 15 por ciento del IRPF y por que el PSOE no haga ahora la oposición que hace contra el traspaso del 30 por ciento previsto por el PP.



Naviguad '97

JORDI BADEL

SI la semana pasada censurábamos el balance triunfalista que el Partido Popular hacía de su labor en el Ayuntamiento de la capital, en ésta, justo es reconocer lo que la Diputación consigue año tras año con el Polideportivo San José y, en diciembre, con el Naviguad '97.

Cuando van a cumplirse diez años de su inauguración, la instalación deportiva enclavada en el complejo Príncipe Felipe es un ejemplo de rentabilidad deportiva además de centro neurálgico y relevante del deporte en nuestra capital, donde se dan cita representantes de clubes y selecciones de los más variados deportes que el citado pabellón polideportivo puede llegar a albergar.

El gran culpable del éxito del Polideportivo San José y del Naviguad no es otro que Eladio Freijo, su director, que año tras año, muestra la diferencia que existe entre unas instalaciones dirigidas con buen criterio e imaginación, y otras en las que al frente se encuentran grises funcionarios. Lo único que le debe faltar al Sr. Freijo es organizar el campeonato del mundo de "gua", pero todo se andará.

Mientras con la llegada de la Navidad otras instalaciones e instituciones se paralizan (quién sabe si por el hielo que puebla las cabezas de sus responsables) o reducen sus actividades al mínimo, en el "San José" se organiza un buen belén, o lo que es lo mismo, el Naviguad, que cuenta para su organización, además de con Freijo, con la mano del amigo Jesús Orca, al que hay que felicitar igualmente al haber congregado en esta edición a más de 15.000 niños a pesar de tener que suspender, debido a las inclemencias del tiempo, las actividades preparadas al aire libre.

El Naviguad es la guinda que corona todo un año de actividades de diversa índole, y constituye, junto a la Maratón de Cuentos del verano que organiza la Biblioteca, un récord de participación popular, lo que demuestra que, cuando se hacen bien las cosas, la gente responde, y se desmiente la pesimista idea de que en Guadalajara no se puede organizar nada.

Son muchas las cosas que hay que mejorar en el deporte en nuestra ciudad, muchas las instalaciones que faltan, o que resultan insuficientes o están mal utilizadas, al igual que muchos los proyectos deportivos que hay que aunar, pero actividades como el Naviguad hacen que no perdamos las esperanzas.

ENTRE COMILLAS

Difícil emancipación

RAFAEL Martín recoge en la revista Nuestro Tiempo algunas opiniones acerca de las causas del retraso en la edad de la emancipación de la población española.

«Parece que en España la ironía del que dice "vive de tus padres hasta que puedas vivir de tus hijos" se sigue a rajatabla. Esa impresión dan los datos de un grupo de demógrafos y sociólogos reunidos por el profesor Ricar Vergès.

Hace quince años el 56% de los jóvenes de entre 20 y 24 años vivían aún con sus padres; la proporción descendía al 21% entre los de 25 y 29 años. En 1991, el 83% de los primeros convivía en casa de sus padres. Los datos de la encuesta de la población activa del segundo trimestre de 1995 sitúan en los 29 años la edad en la que la proporción de emancipados, contando que a los 39 años todavía residen con los padres el 14,7% de los hijos.

Estos datos dejan a España como un caso raro —único— en Europa. La profesora Margarita Delgado señala alguna de las variables del caso español: la vía de emancipación principal sigue siendo el matrimonio; el número de parejas de hecho es menor que el de los países del entorno; la obsesión por la vi-

vienda de propiedad resta importancia al mercado de alquiler; el número de hijos extramatrimoniales es mucho menor no ya que el de los países nórdicos, sino que el de Francia o Inglaterra. El balance final expresa mucha soltería y una tasa demográfica muy baja.

«Una posible causa de carácter cultural que pueda explicar esta situación es que las mentalidades han cambiado y las razones para abandonar el hogar son menores, ya que se tienen más comodidades y parecidas ventajas».

El retraso en la emancipación, según *La Vanguardia*, tiene un serio impacto en el mercado matrimonial —si en 1981 el 72% de los jóvenes entre 25 y 29 años vivía en pareja, en 1991 no llegaba al 46%— y, por tanto, en la tasa de nacimientos: la más baja del mundo.

Los jóvenes se suelen ir de casa a un domicilio autónomo dos años

después de haber alcanzado la independencia económica. En parte, por una razón: los españoles quieren vivir en vivienda propia. El 65% de los jóvenes que se emanciparon entre los 15 y los 35 años, argumenta el profesor Serrano, iniciaron su vida en una vivienda propia.

Una posible causa de carácter cultural que pueda explicar esta situación es que las mentalidades han cambiado y las razones para abandonar el hogar son menores, ya que se tienen más comodidades y parecidas ventajas. Según el profesor Leal, "la caída de los autoritarismos en una familia simétrica, con el mayor respeto a las libertades individuales, supone una cierta garantía de independencia en el mantenimiento de criterios y actitudes por parte de los jóvenes, para los que la permanencia en el hogar familiar de origen no representa necesariamente una renuncia a sus valores y normas de conducta. La permisividad respecto al comportamiento sexual o respecto a los horarios es un elemento que juega un papel importante en este fenómeno". Y es que, por mucho que digan, el "hogar, dulce hogar" resulta más cierto que cualquier refrán.

PINCELADAS

Una gran solución

El acuerdo marco al que han llegado la Universidad de Alcalá y la Confederación de empresarios para que los estudiantes puedan realizar sus prácticas en las empresas de la provincia es una gran solución. De un lado, al estudiante se le da la oportunidad de completar su formación académica con una formación

laboral, que en la mayoría de los casos no tienen mucho que ver. Por otro, a las empresas se les ofrece un capital humano cualificado sin ataduras contractuales, por lo que puede probar al trabajador antes de ponerlo a su servicio. Pegas ninguna, ventajas, todas y para todos. ¿Qué más se puede pedir?

Falsa identificación

Parece ser que últimamente algunos jóvenes de Guadalajara o de otro lugar están bastante necesitados de dinero ya que, en una misma semana, dos instituciones, el Centro de Atención a Minusválidos Físicos y el Comité Ciudadano Antisida, han denunciado ante la Policía Municipal la práctica ilegal de venta de ca-

lendarios, recogida de ropa y recaudación de dinero en domicilios particulares por parte de jóvenes que se identifican como estudiantes voluntarios de estos centros. Es importante que la población sepa que estas instituciones están subvencionadas por el Estado y no pueden realizar este tipo de actividades.